

Vigy - Vélo déco ce dimanche 7 août



Matinée déco sur les rails. Photo RL

Ce dimanche 7 août, se tiendra une sortie vélorail spéciale déco. Les participants seront amenés à pédaler jusqu'au Bois-joli (environ 5 km), là, avec le matériel fourni : papiers, cartons, ficelles, colle, feutres, etc. Chaque équipe devra réaliser une splendide décoration sur un thème prédéfini.

Ce sera l'occasion idéale pour découvrir cette nouvelle animation vélorail. L'occasion aussi pour tous de faire preuve d'originalité et de créativité en famille ou entre amis. Chacun deviendra artiste le temps d'une matinée. Au retour, le jury décernera un prix aux décorateurs les plus talentueux, ainsi qu'une collation à tous les participants.

Cette animation est bien sûr ouverte à tout public. Une paire de ciseaux par vélorail est recommandée.

Réservations indispensables au 06 84 45 37 70, « chalet d'accueil » ou sur le site vigyvelorail-57@orange.fr
Tarifs : 8 € par adulte, 6 € par enfants de 12 à 6 ans et gratuit pour les moins de 6 ans.

ARGANCY

Sports et découverte d'activités



Photo RL

Le centre aéré organisé par l'association Familles rurales a proposé aux enfants de 4 à 10 ans une initiation à certains sports comme la pétanque, le judo, le tennis et la découverte de grands jeux traditionnels. Les enfants ont été initiés à la pêche, par Laurent et Arnaud, pour leur plus grand plaisir.

SERVIGNY-LÈS-SAINTE-BARBE

Laura et Rémi

Laura Weisser, responsable atelier textile, enfant du village, a épousé Rémi Vanmullem, commercial, dans la nouvelle salle de mariage de Servigny-lès-Sainte-Barbe puis, juste en face, en l'église Sainte Catherine. Tous nos vœux de bonheur au jeune couple.



Photo RL

VIGY

Stéphanie et Patrice

En mairie, a été célébré le mariage de Patrice Pinck, agent d'assurance, et de Stéphanie Barthélemy, secrétaire. Tous deux sont domiciliés dans la commune. Tous nos vœux de bonheur.



Photo RL

LES GENS

à flévy

BETTELAINVILLE

Le sculpteur Pascal Bellot expose à Merzig

Les talents de l'artiste Pascal Bellot s'exportent ce week-end dans l'atypique Jardin des sens de Merzig, près de Sarrelouis, en Allemagne.

Au cœur du village lorrain de Flévy, Pascal Bellot travaille les volumes, les matières, les sonorités. À travers ses sculptures, il exprime son attachement à la Lorraine, façonnant la pierre de Jaumont.

Il témoigne de sa créativité dans l'exécution de pièces d'inspiration naturaliste, ethnique et contemporaine. Séduits, les responsables de l'événement Jardin des Sens, jardin en lumières accueillent ce week-end 25 créations du sculpteur qui seront illuminées, dès 20 h.

Un cheminement artistique et sensoriel

L'installation de Pascal, qui jalonne les 20 000 m² du Jardin des Sens, révèle un astucieux jeu d'ombres et de lumières qui vient en écho à la variété des essences du jardin paysagé. « Je souhaitais être en accord avec le thème de cet espace. Certaines de mes pièces comme La pause, un totem géant en bois couleur Terre de Sienn (notre photo), évoquent la détente, et le jardin dispose justement d'un espace dédié à la méditation », indique Pascal.

Trois soirs durant, les sens du visiteur sont tenus en éveil. Les effluves du jardin aromatique se mêlent aux tintements des mobiles sonores constitués de

métal, de bois. « Au gré du vent ou sous la pression du toucher d'un visiteur curieux, ils se balancent, tournent ou au contraire restent figés », enchaine Pascal.

Une place de choix est également réservée à l'imaginaire. Des masques d'inspiration primitive dont les yeux béants sont conçus pour accueillir des pupilles de lumière, illustreront les contes, récités en langue allemande le vendredi.

D'autres œuvres, comme des mobiles sculptés dans la pierre symbolisent les messages du printemps. « Hommage aux hirondelles est une série que j'affectionne particulièrement car ces oiseaux sont très présents dans mon environnement, ils nichent dans mon atelier et j'avais envie de les célébrer », remarque Pascal.

Ateliers de sculpture et partage d'expérience

Pascal est heureux de prendre part à cette aventure artistique. Les 50 jours de travail que représentent les œuvres exposées (dont certaines pèsent jusqu'à 50 kg), sont loin derrière lui. Ce qui l'intéresse, c'est l'échange avec le public, le partage des ressentis. « Là ou certains voient un animal, d'autres voient un visage humain, un objet ou une

plante. Je ne veux pas forcément les guider vers une explication. Je préfère les laisser à leur impression, à leur imagination », note-t-il.

Si l'artiste n'est pas directif, il n'en est pas moins un animateur aguerrri. Dans son atelier, l'expert en ciseau à pierre propose et encadre des stages de sculpture. Il bunne avec ses hôtes des objets décoratifs et/ou fonctionnels (lampes, chaises, tables) qui rejoignent la plupart du temps une étagère en Allemagne, un salon en Belgique, un chevet au Canada ou des vitrines de magasin en Lorraine !

Dans 15 jours, Pascal participera à un symposium international au Moulin de Buding. « Cet événement permet de rencontrer d'autres artistes, d'échanger sur nos techniques et d'être en lien direct avec le public », conclut le sculpteur. Mais d'ici là, rendez-vous à Merzig !

Jardin des sens, jardin en lumières : du 5 au 7 août de 20 h à 1 h du matin.
À Merzig, près de Sarrelouis. Adresse : Ellerweg 11, D-66663 Merzig — **Web :** www.gaerten-ohne-grenzen.de
Pascal Bellot : www.gite-ducoqualane.com/ie/index.html



Au cœur du village lorrain de Flévy, Pascal Bellot travaille les volumes, les matières, les sonorités. Photo RL

MAIZIÈRES-LÈS-METZ

Dame nature à l'honneur au centre aéré Dany-Mathieu

L'accueil de loisirs d'été de Maizières-lès-Metz célèbre la nature avec les 6-12 ans jusqu'à ce vendredi 5 août. Au programme : jeux de stratégie, piscine, sorties en forêt et activités manuelles.

Sous la direction de Dominique Hirtz, une dizaine d'animateurs titulaires du BAFa encadrent les enfants du centre aéré Dany-Mathieu. Benoit Klem, l'un d'entre eux, s'occupe avec inventivité et énergie de Célia, 10 ans, Ryan, 11 ans, Hugo, 7 ans et leurs 47 autres camarades. « Cette semaine nous leur proposons des jeux de stratégie en groupe comme poule-renard-vie-père, une variante du jeu du loup. Nous irons également visiter le jardin des traces d'Uckange et son espace aromatique ainsi que le Mont Saint-Quentin. Nous partirons à Sury-sur-Meuse pratiquer de l'accrobranche et suivre un parcours pied nu et sensoriel. C'est une manière de leur apprendre à découvrir la nature autrement », indique le jeune homme, dont les 3 ans d'expérience en centre aéré ont consolidé l'enthousiasme.

De son côté, Vincent Mougel accompagne les participants du centre aéré dans la réalisation des activités manuelles. « Ce matin les enfants ont fabriqué une très grosse libellule, un petit groupe a ramassé des pommes de pin, de l'osier et des feuillages pour reproduire l'insecte », précise Vincent. Ryan et Célia notamment ont activement contribué à lui donner sa forme. Il leur reste encore à se mettre d'accord pour savoir de quoi seront faites les mandibules !

NOISSEVILLE

Pour le plaisir des fleurs

Sur le ban communal, les travaux de fleurissement débutent au printemps.

Les employés municipaux enfilent leurs tenues de jardiniers et armés de bêches, de pioches et de râteaux, ils préparent tous les parterres de la commune. Les vasques, les jardinières, les suspensions sont nettoyées et remplies de terreau. Les rosiers sont taillés, les gazons sont nettoyés et tondu fraîchement.

Pluie de juillet

Cette année, de nouvelles aires de plantation ont vu le jour, notamment devant la bibliothèque intercommunale où de magnifiques hortensias ont été plantés. Pour cette saison, la municipalité a choisi tout un panel de plantes colorées, géraniums, pétunias, bégonias, œillets d'inde, pélagoniums, bidens, dipladénias, lierres, hibiscus, surfinias ornent le village. Même en plein été le travail ne manque pas : il faut enlever les

fleurs fanées et désherber. Quant à l'arrosage exceptionnellement en juillet, l'eau est venue tout droit du ciel !

La municipalité consacre un budget annuel de 5 500 € au fleurissement comprenant la fourniture de l'engrais, de la terre et des produits phytosanitaires.

À cela bien sûr, s'ajoute le travail des ouvriers.

Seul bémol, les plantations une fois en place suscitent bien des convoitises. Il y a trois mois, des personnes peu scrupuleuses ont déterré et volé les plus belles plantes dans différents massifs, au cimetière et même chez des habitants. Mais tout a été replanté et aujourd'hui le résultat est magnifique.

Toutes ces belles fleurs font la joie des Noissevillois, des marcheurs et inspirent les artistes de la commune comme Gennaro Russo, qui sur sa toile aime à reproduire ces petits coins de paradis parfumés et colorés.



Ryan et Célia peaufinent les mandibules sous la houlette de Vincent. Photo RL



De belles vasques fleuries devant le foyer communal. Photo RL

Fermeture de la mairie

La mairie est fermée jusqu'au dimanche 28 août. Les permanences reprendront aux heures habituelles à compter du lundi 29 août.

En cas d'urgence, contacter le maire ou ses adjoints.

RONCOURT

Report de collecte

Le ramassage des ordures ménagères du lundi 15 août est reporté au mercredi 17 août.

Renseignements : tél. 03 87 58 58 74.

MALROY

Reprise à l'AS Malroy

Après quelques semaines de repos, il sera grand temps aux joueurs de l'AS Malroy de reprendre les entraînements.

Michaël Voincon, le coach, donne donc rendez-vous à tous les joueurs, le mardi 16 août à 19h30 au vestiaire de l'école de Malroy.

Un beau programme attend les joueurs pour cette nouvelle saison, dont les calendriers viennent de paraître (disponibles sur www.asmalroy.net ou <http://ujll57.asmalroy.net>).

SAINT-JULIEN-LÈS-METZ

Offices religieux

Les prochains offices se dérouleront comme suit : 14 août, à 10h, messe en l'église de Saint-Julien ; lundi 15 août, la messe prévue initialement en l'église de Saint-Julien n'aura pas lieu. L'office est déplacé et se déroulera à 10h30, le jour de l'Assomption, en l'église Sainte-Lucie de Vallières.

PIERREVILLERS

Report de collectes

Les collectes (ordures ménagères et sélectives) du 15 août sont reportées au mardi 16 août. Pour tous renseignements, s'adresser au 03 87 58 58 74.

BRONVAUX

Travaux

Après une interruption de trois semaines, l'entreprise Jean Lefèvre reprendra les travaux d'assainissement sur la rue Jean-Le-Moine à compter du 16 août. Le chantier débutera rue de l'École. Cette dernière sera donc barrée pendant deux semaines. Une déviation sera mise en place.

NORROY-LE-VENEUR

Coopération acceptée

Lors du dernier conseil municipal, les élus du village ont eu à débattre et à donner un avis sur le projet de schéma départemental de coopération intercommunale proposé par le préfet.

Ce projet prévoit une fusion entre la Communauté de communes de Maizières-lès-Metz, la Communauté de communes du Haut-Chemin, la Communauté de communes du Pays de Pange (hors Coigny et Montoy-Flanville) et les communes de Hagondange, Hauconcourt et Talange. Les conseillers novoroyens ont accepté la fusion en ces termes : « Considérant que la nouvelle communauté de communes proposée par le préfet répond aux exigences de la loi, en termes de continuité territoriale et de solidarité financière ; considérant que la nouvelle communauté de communes proposée par le préfet reste, tant en ce qui concerne le nombre de communes que le nombre d'habitants, un EPCI à taille humaine, permettant un réel travail de proximité ; considérant que la commune de Norroy-le-Veneur a été, en 1975, une des onze communes fondatrices du district de Maizières-lès-Metz, base de l'actuelle Communauté de communes de Maizières, et qu'à ce titre, son détachement serait inacceptable, le conseil de Norroy-le-Veneur émet un avis favorable à la proposition de schéma départemental de coopération intercommunale.